
親愛的弟兄姊妹，聖誕平安！ 

今年即將進入尾聲，我們特別要用這個機會謝謝每一位弟兄姊妹和教會在過去這一年對 Biem

宣教和我們家庭的守望、奉獻、和代禱。我們無時不刻不為神所興起的這個團隊感謝神，跨

文化宣教無論是在哪一個階段，都要前線和後方一起服事，才能在這些原先撒但佔據的族群

當中看見福音的光照耀，教會被興起並許多人生命得著改變！ 

 

2017年是「計畫趕不上變化」的一年：原本我們計畫在六月回到巴布亞紐幾內亞，但四月我

們發現悅慈六年來控制得很好的乳癌已經骨轉移，並擴散到身體許多部位的骨頭。初步的放

射線＋抗荷爾蒙沒有辦法有效地控制癌細胞的擴散，所以悅慈進入化學治療的階段。 

原本我們不知道是否還能全家一起回到 Biem島上，但是神讓悅慈對化療的反應不會太激烈，

十月份我們全家回到巴紐和 Biem島上，與美國和德國的同工和 Biem教會一起，慶祝神過去

九年來的信實。現在 Biem島上有成熟的教會，清楚地站在福音真理上，有當地的長老牧養、

教導基督徒們，教會也繼續為差派宣教士到鄰近的島嶼作預備。 

原本我們不知道宣教士搬離 Biem後，島上逼迫基督徒的族人會如何對待教會。最近聽到消

息... 

 

- 島上面有很多人生病。也包括基督徒。我們的美國與德國的同工會在下個星期回去島上看他

們。也希望能夠帶給島民有一些的實際幫助。 

 

- Biem教會自己在島上開始母語識字課程 （每天三小時）。這些本來在島上被大家看不起的

基督徒（「落葉下的人」），他們現在在島上當起了教導的角色，教島民如何讀寫他們自己

的語言。這個母語課程其實是一個很大的見證，這讓 Biem族人在宣教士們離開之後，更清楚

看見教會不是站在「白人」上，而是有基督的生命和能力。 

 

- 教會其中一位長老的哥哥長期攻擊教會也迫害他的弟弟。我們剛接到消息，這位長老的哥哥

與他的太太，現在已經開始參加主日還有查經的聚會！ 看到教會在宣教士離開之後繼續的成

長，真的是要把所有的榮耀都歸給神。 

 

我們全家再過幾天會前往芝加哥參加生命季刊的中國福音大會。維恩在英文與中文堂的聚會

都有服事，芝加哥的冬天對在赤道火山口下長大的我們可能會是一個非常不一樣的『經

歷』！請為悅慈的身體禱告，希望我們的服事在永恆裡有造就。 

 

我們要祝大家聖誕快樂。因為那降生在骯臟馬槽的嬰孩，讓我們現在有永生的盼望。請大家



繼續替 Biem教會守望禱告。再次謝謝每一位弟兄姊妹和教會從 Biem事工的開始到現在，與

我們一起同工，同行！ 

維恩＆悅慈，沐真、沐安 敬上 

  



 

照片左上起順時針：(1) Biem長老主日講道，請繼續為 Biem教會弟兄姊妹守望代禱，(2) 維

恩這段時間有許多機會在特會和宣教課程中教導跨文化宣教的重要及策略性，（3）Biem長

老家庭，請為每一個家庭的健康和生命的見證禱告，（4）悅慈在巴紐期間用無線電問候各個

部落的宣教士，也跟他們道別，（5）Abigail和 Michaela回到台灣，繼續在家自學，明年將

回學校上課。 

 

 

 

 

 


